
令和５年11月開催松野町農業委員会定例総会会議録 

 

１．開催の日時及び場所 

   日 時   令和５年11月10日（金） 13時30分より 

   場 所   松野町役場 議場兼大会議室 

 

２．会議構成員（農業委員）現在総数   13名 

   出席：11名     欠席：２名 

 

３．農業委員出席者氏名 

役職名 議席番号 担当地区 氏 名 出欠 

会長 １ 上家地 村田 和宏 出席 

副会長 ２ ― 矢野 千津 出席 

 ３ 蕨 生 金谷 純一 出席 

 ４ 富 岡 加賀田幸二 出席 

 ５ 吉 野 太田 善英 出席 

 ６ ― 山崎  匡 出席 

 ７ 豊岡前 毛利 彰男 出席 

 ８ 松 丸 山口 賢三 出席 

 ９ 目 黒 河野 和平 出席 

 10 豊岡後 森口  泰 欠席 

 11 延野々 石田 芳久 出席 

 12 奥野川 滝口 博臣 欠席 

 13 ― 松比良八重子 出席 

その他出席者 

農地利用最適化推進委員出席者 

区域 氏  名 出欠 

松丸地区、延野々地区、 

豊岡後地区、豊岡前地区 

綱崎 幸紀 出席 

松田 荘一 出席 

富岡地区、上家地地区、目黒地区 
井上 優二 出席 

橋田 忠弘 出席 

吉野地区、蕨生地区、奥野川地区 
赤松  晋 出席 

金谷 恒夫 出席 



 

  農業委員会事務局 

   農業委員会事務局次長  中平 大介 

   農業委員会事務局主事  岡本  渉 

       

４．議長選出他 

   議長          村田 和宏 

   会議録署名委員     金谷 純一 

加賀田幸二 

 

   会議書記        岡本  渉 

 

５．閉会の日時 

令和５年11月10日（金）    14時00分 

 

６．議事日程 

   議案第１号 農地法第４条第１項の規定よる許可申請について 

   

 

７．会議の概要 

 

中平事務局次長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

村田会長 

 こんにちは。11月に入りまして、今たぶん柚子の最盛期となってい

るかと思います。昨年はですね、柚子のほうが記録的に少なくて、約

850トンという事だったんですけれども、それが40日間の出荷でござ

いました。今年はですね、２日前にちょっと聞きますと15日間で１千

トンを超えたということなので、かなり忙しくなっているかと思いま

す。柚子の収穫等、みなさまにおかれましては、体調管理に気を付け

られまして作業にあたっていただけたらと思っております。 

それでは11月の定例農業委員会の総会を始めさせていただきます。

開会にあたりまして会長さんよりご挨拶をいただきますお願いしま

す。 

 

 みなさまこんにちは。雨の中集まっていただきありがとうございま



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

岡本主事 

 

村田会長 

 

 

 

岡本主事 

 

 

 

 

した。今日はちょっと、案件もあまり無いんですけどできれば何件か

あれば、会もスムーズにやれるんやないかなという気もするんですけ

ど、今日は１件という事で。今言われよったように柚子の収穫なんで

すけど、みなさんもかなり忙しくやられとるんじゃないかと思いま

す。うちのほうらもまだ一回も採ってないというとこもあるんですけ

ど。今のところあと三日ほどですか、昨日休みになりまして何日間か

収穫をせんようになっとります。来週からまた始まりますけど、多い

人で倍ぐらい以上あるんじゃないろうかという人もおるみたいです。

体の方はくれぐれも気を付けて、高いとこ上がってこけないように。

してもらいたいと思います。今日は１件です寂しいかと思いますけど

よろしくお願い致します。 

 議事録の署名委員なんですけど、３番の金谷委員さん、４番の加賀

田委員さんでよろしくお願い致します。 

 ４番の報告事項なんですけど、事務局のほうでありましたら。 

 

 その他のほうでまとめて、お願いします。 

 

 それでは早速議事に入りたいと思います。議案第１号「農地法第４

条第１項の規定による許可申請について」、事務局のほうで説明をお

願いします。 

 

 資料４ページとなります。農地法第４条第１項の規定による許可申

請についてでございます。 

 受付番号２番、申請地、大字豊岡、地番が○○○番、○○○番、地

目は畑で面積がそれぞれ210㎡と147㎡でございます。現在の利用状況

は宅地となっておりまして、違反転用の事案となっております。転用



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

村田会長 

 

 

 

 

（会場） 

 

の用途としては自己住宅でございます。図は５ページをご覧下さい。

申請者です。北宇和郡松野町大字松丸○○○番地○○○さんです。転

用の事由と致しましては、申請者は平成９年頃に自己が耕作する農地

の隣接地に住宅を購入されましたが、この土地が農地であることを認

識しておられず、転用の手続きを怠っておられたという事でございま

す。25年以上同地に居住しており引き続き居住を希望するので、本申

請を行うものであります。転用申請農地等の詳細ですが、当該農地は、

農業公共投資の対象となっていない小集団の生産力の低い未整備農

地であり、第２種農地に該当を致します。またこの農地はすでに住宅

用地として転用してありまして、違反転用事案となっております。そ

のため申請者から始末書も提出されております。なお、豊岡の○○○

番につきましては、今年の７月の定例総会におきまして、農業振興地

域整備計画の変更、除外の案件として審議をして承認をされている案

件でございます。前回農振除外を行ったものに加えてプラス１筆、こ

の２筆にまたがって現在の家と庭部分となっておるという状況でご

ざいます。先日森口委員さんと現地も確認致しまして、問題ないこと

を確認しております。 

 以上でございます。ご審議のほどよろしくお願いします。 

 

 説明が終わりましたけど、住宅が建っとるいう事なんですけれど

も、何か質問はありませんでしょうか。 

何も無いようですので、申請どおり許可ということでよろしいでし

ょうか。 

 

     ※会場より「はい」の声あり。 

 



村田会長 

 

 

岡本主事 

 

村田会長 

 

 

矢野副会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 これで議事のほうは終わりなんですけど、その他で事務局でお願い

します。 

 

    ※事務局より２点事務連絡。 

 

 ほか、その他で何かありましたら。 

無いようでしたらこれで終わります。 

 

 柚子がすごいたくさんという話でしたが、柿もすごいんですよ今年

ね。みんな困ってて、近所の人は穴掘って埋めようかいうぐらい柿が

あるんですよ。それがうまく利用できる方法が無いんですよね。虹の

森に出荷するにしてもきちっと生産者の方が履歴をつけないといけ

ないし、穴掘って埋めるのはもったいないから何かいい方法は無いか

なと考えています。皆さん何かいい方法があったら教えて下さい。今

日はお疲れ様でした。 

 

 


